

Preios de suscripción
 En Alicante, 31 mes. 1, 50 ptas.
 En España, trimestre. 5
 Fuera de España, id. 15
Puntos de suscripción
 En la Redacción y Administración de este periódico.

Reclamaciones y correspondencia, á su Director propietario,
D. Antonio Galdó López
 Méndez-Núñez, 34, segundo piso.

Periódico Político y de Noticias
DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

Anuncios y comunicados:
 Se insertan á precios convencionales haciéndolo efectivo su importe adelantado.
 No se devuelven originales.
Publicaciones:
 De toda obra que se remita á esta redacción, se publicará un juicio crítico si se estima conveniente.
 Días en que se publica este periódico:
 Todos, excepto los siguientes á los festivos.

COMPañÍA DE NAVEGACIÓN A VAPOR DE LOS VAPORES. SITGES Y SALINAS



Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán, por los magníficos vapores de gran marcha NUEVO CORREO DE ALICANTE y SITGES.

Salidas de Alicante para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.
 Salidas para Orán, todos los martes y viernes, á las cuatro de la tarde.
 Consignatario en esta plaza, D. José Salinas Sempere, plaza de Isabel I número 14.

CANDIDATURA LIBERAL

para concejales en la próxima elección municipal

Distrito de San Francisco

D. Antonio Campos Aznar.
 Locales designados para la votación:

Primera sección.—Escuela pública de niños del Campello.
 Segunda sección.—Vestíbulo del juzgado municipal, calle del Cid.
 Tercera sección.—Escuela de niñas, calle de las Bóvedas.

Distrito del Teatro

D. Julio Maluenda Puig.
 Primera sección.—Teatro Principal.

Segunda sección.—Planta baja de la casa número 47, calle de Méndez Núñez.

Tercera sección.—Planta baja de la casa número 31, calle de Bazán.

Distrito del Centro

D. José Alamo y Antón.
 Primera sección.—Escuela pública de niños de la calle de Cádiz.

Segunda sección.—Sala capitular de las Casas Consistoriales.

Tercera sección.—Vestíbulo de las Casas Consistoriales.

Distrito de Hernán Cortés

D. José Gadea Pro.

Primera sección.—Escuela pública calle de las Nayas.

Segunda sección.—Repeso, mercado de García Calamarte.

Tercera sección.—Escuela pública (partida de los Angeles).

Distrito del Carmen

D. José Martínez Oriola.

Primera sección.—Contaduría municipal.

Segunda sección.—Casa número 9 de la calle del Carmen.

Tercera sección.—Planta baja de la casa número 15 de la calle de San Roque.

Distrito del Ensanche

D. Enrique Fernández Grau.

Primera sección.—Planta baja de la casa número 56 de la calle de Trafalgar.

Segunda sección.—Escuela de niños, casa número 25 de la calle de Ramales.

Tercera sección.—Local anexo á la estufa de desinfección (paseo de Campomar).

Distrito de San Antón

D. Francisco Pérez García.

Primera sección.—Escuela de niños, calle de San Vicente.

Segunda sección.—Vestíbulo de la Misericordia

Tercera sección.—Teatro Circo.

En todos los distritos, la votación comienza á las ocho de la mañana y no se interrumpe hasta las cuatro de la tarde, hora en que comienza el escrutinio.

Ajena colaboración

UN PUEBLO FELIZ

Mientras ciudades, villas y aldeas, envían á toda prisa comisionados á Madrid para protestar de los salvadores planes de Navarro Reverter, que consisten en echar sobre los causados hombros del pobre contribuyente nuevos tributos, entre los cuales el más... aplaudido es el recargo en el simpático impuesto de consumos, existe en un rincón de España un pueblo que va á ser completamente dichoso, á partir de hoy 6 de Mayo de 1897, año que á los felices vecinos de Liendo (Santander) les va á resultar verdaderamente de gracia.

Es el caso, y va de historia real y verídica aunque á muchos les parezca cuento, que en el referido pueblo de Liendo hay un señor muy rico llamado D. Luis María de Avendaño y López, quien tras de largos años de improbable trabajo en una de las Américas latinas, volvió á la madre patria y al pueblecillo de donde había salido niño para buscar fortuna en el otro mundo.

El Sr. de Avendaño dedicó desde luego buena parte de su fortuna á mejorar la triste situación de sus paisanos pobres, y no satisfecho con los beneficios que derramaba á manos llenas y observando que cada día se le iba haciendo más cuesta arriba á los de Liendo pagar al Estado y al Muni-

cipio las cargas que pesaban sobre el pueblo, el buen señor echó sus cuentas, revolvió papeles y expedientes en las oficinas respectivas, y pudo averiguar que sumando impuestos, contribuciones y gabelas, le correspondía á Liendo pagar cada un año de 15 á 16.000 pesetas, «despreciando milésimas», como dicen los economistas graves.

Sin dar á nadie cuenta de sus proyectos, el indiano llenó su cartera de billetes del Banco y salió de su pueblo una hermosa mañana de Abril, pretextando que iba á la capital á un asunto insignificante. En realidad dirigíase á Madrid con el firme propósito de que mientras el mundo sea mundo y Liendo aldea, no tengan sus vecinos que atormentarse el caletre pensando la manera de pagar por consumos, por territorial, por industrial y hasta por... alentar.

Más trabajo que decidirse á hacer tan excelente obra le costó al buen Avendaño realizarla. ¡Ahí es nada! Pretender, sin más ni más, avistarse de buenas á primeras con un personaje de campanillas, un director general, nada menos! Los porteros de la dirección, creyendo sin duda que aquel señor de apariencia modestísima era un pretendiente molesto, no le permitían la entrada en el despacho del jefe. El Sr. Avendaño tuvo al fin la dichosa ocurrencia de pronunciar la palabra sagrada.

—Venía á entregar un dinero...
 —Pase usted, pase usted, caballero —dijeron entonces los porteros con la más dulce de sus sonrisas.

La entrevista fué brevísima. El señor Avendaño sacó la cartera, y de ella dos millones de reales, y explicó en breves frases su propósito:

—Desearía láminas de la Denda perpetua al 4 por 100 por valor de 500.000 pesetas. Estas láminas han de extenderse á favor del pueblo de

Liendo (Santander) y con carácter intrasferible.
 Lo demás fué cosa de contados minutos.

De modo que los habitantes de Liendo son de hoy en adelante los más felices de la España de Cánovas. Lo malo será que al hacerse público este generoso rasgo del Sr. Avendaño y López, los vecinos de otras muchas ciudades y aldeas que no pudiendo soportar los rigores del fisco emigran como hambrientos rebaños á la Argentina ó al Brasil, van á encaminar sus pasos hacia Liendo.

Y tendrán los paisanos del señor Avendaño que defender las entradas del pueblo escopeta al brazo y formando inexpugnable cordón como en las efíctivas épocas de epidemias.

EL HAMBRE EN EL HOSPITAL

No hablamos del nuestro, el regenerado por aquel generoso y sabio gobernador Cano Manrique, sino del Hospital de Murcia, donde los enfermos padecen hambre, como lo padecerán los nuestros quizá en grado más superlativo que los de la ciudad que baña el Segura.

«La gran miseria que reina en varios campos de esta provincia, ha hecho que familias enteras desfallecidas y anémicas vengán á Murcia, ingresando en el Hospital, sin otra enfermedad que el hambre.

Esto ha motivado que existan actualmente en el Hospital doble número de asilados que los que reglamentariamente deben haber, y si ade-

AL PÚBLICO

Recordatorios

Las hay de todas clases y tamaños.
 La impresión de estos recordatorios en esta imprenta, dan derecho de la inserción gratis del Santo Rosario

Sobres comerciales

A seis pesetas el millar.
 Impresión gratis.

Esquelas mortuorias

De ángel á diez céntimos una.
 Tirada de más de 100, gratis.

Esquelas de defunción

Papel fondo oscuro y grabado. 100 ptegos, con 100 sobres, 8 ptas. Idem lita riguroso, fondo blanco, papel superior con sobres, 12, 50 id. Targetas mortuorias de niños de relevie y varios dibujos, un 100 6 id.

La persona que encargue esta clase de trabajos á la imprenta de EL GRADUADOR tendrá derecho á que se le inserte GRATIS la esquela de defunción y la del primer aniversario.

nel, por medio de su anteojo, se los enseñó á su hija bordeando el fondo del golfo, y miss Nevil vió que Orso volvía frecuentemente la cabeza hacia la ciudad. Por fin desapareció detrás de los pantanos reemplazados hoy por un hermoso plantel.

Miss Lidia, mirándose en el espejo, se encontró palida.
 —¿Qué debe pensar de mí ese joven?—dijo—¿y qué he pensado yo de él? ¿y por qué he pensado? ¡Un conocido de viaje! ¿Qué he venido yo á hacer en Córcega? Oh, no me gusta! No, no; por otra parte eso es imposible... Y Colomba... ¡Yo la cuñada de una voceratrice, que lleva un desaforado puñal! —Y vió que tenía en la mano el del rey Teodoro. Lo tiró sobre el tocador.—¡Colomba en Londres bailando en A Imack, si! ¡Qué lion (!), gran Dios, para enseñar! Puede que la chica haría furor! El me ama, estoy segura de ello... Es un héroe de novela cuya azarosa carrera he interrumpido... Pero ¿tenía realmente ganas de vengar á su padre á lo corso? Era algo entre un Conrad y un dandy... Yo he hecho de él un puro dandy, y un dandy que tiene un sastre corso.

Echóse sobre la cama y quiso dormir, pero le fué imposible; y no trataré de continuar su monólogo durante el cual se dijo más de cien veces que M. della Rebbia no había sido, no era, ni sería nunca nada para ella.

IX

Entratanto Orso cabalgaba con su hermana. El rápido movimiento de sus caballos les impidió en un principio hablarse; pero cuando las cuestas demasiado rudas los obligaban á ir al paso, cambiaban algunas palabras sobre los amigos que acababan de dejar. Colomba hablaba con entusiasmo de la belleza de miss Nevil, de sus rubios cabellos, de sus graciosas ma-

(1) Dábase entonces este nombre en Inglaterra á las personas en moda que se hacían notar por algo extraordinario.

la vida humana. Hay en mi país gentes que encontrarían muy apropiado el jeroglífico. Esto que viene después, es un broquel con un brazo que lleva una lanz : quiere decir *combat e batalla*. Así pues, la reunión de los caracteres forma esta divisa, que encuentro bastante bella: *La vida es un combate*. No vayáis á creer que traduzco de corrido los jeroglíficos; me explicó esto un sabio cuyo apellido terminaba en *us*. Vamos, os doy el escarabajo. Cuando os asalte algún mal pensamiento corso, mirad mi talismán y decíos que es menester salir vencedor de la batalla que nos dan las malas pasiones. Pero, de veras, no predico mal.

—Pensaré en vos, miss Nevil, y me diré...
 —Decíos que tenéis una amiga que estaría desolada al saber que os habían ahorcado. Cosa que por otra parte ocasionaría demasiado disgusto á vuestros antepasados los cabos.
 A estas palabras soltó riendo el brazo de Orso, y corriendo hacia su padre:
 —Papá—dijo—dejad á esas pobres aves y veníos con nosotros á hacer versos en la gruta de Napoleón.

VIII

Siempre hay algo de solemne en una marcha, aun cuando haya que dejarse por poco tiempo. Orso debía partir con su hermana muy de madrugada, y la víspera por la noche se había despedido de miss Lidia, porque no esperaba que en obsequio suyo hiciese excepción á sus costumbres de pereza. Sus adioses habían sido fríos y graves. Desde su conversación á la orilla del mar, miss Lidia temía haber demostrado quizá á Orso un interés demasiado vivo, y Orso por su parte tenía muy clavadas en el corazón sus burlas, y sobre todo su tono de lijereza. Por un momento había creído vislumbrar en las maneras de la joven inglesa un sentimiento de naciente afecto, pero ahora, desconcertado por sus bromas, decíase que no era á sus ojos sino un simple conocido que pronto quedaría olvidado. ¿Cuál no sería, pues, su sorpresa, cuando por

más añadimos la carencia absoluta de recursos de la Diputación provincial, tendremos los datos suficientes para juzgar de las causas del actual conflicto.

Los abastecedores se niegan á llevar alimentos al benéfico establecimiento, porque no les paga la Diputación, y los enfermos y heridos han tenido que comer dos días un guiso nada apropiado á su estado.

Lamentable en grado sumo es esta situación tristísima, pero no creemos se pueda remediar con jeremiadas y exclamaciones.

El mal de las Casas de Beneficencia es antiguo y por lo mismo urge realizar actos convenientes, para arreglar de una vez la vida normal en dichos establecimientos, dejándose de vanas palabras que nada remedian.

Con una docena de hombres que en Murcia se propusieran la regeneración de nuestra administración provincial, podría conseguirse, evitando espectáculos tan bochornos como el de que nos ocupamos.

Corrían en esta capital días muy tristes para el partido liberal, perseguido y atormentado por los conservadores, haciéndoles oír un gobernador imposible de resistir, ocupado solo en levantar pedestales á todos aquellos que más tarde le habían de apedrear.

Vino el choque, y guardamos todo género de consideraciones al que tan ingratamente había sido pagado, no sin advertirle que se cumplieron nuestros vaticinios, conociendo la idiosincrasia de los partidarios de Cánovas.

Hablamos á Madariaga del estado angustioso del cuerpo provincial, de los enfermos del Santo Hospital, de la Beneficencia y de los infelices locos del Manicomio de Elda, y aquel hombre, nervioso, caballero andante para las empresas brutales en el distrito de Dolores, se rehace, y en solo un mes recauda 20.000 duros y salva en las postrimerias de su mando la situación angustiosa del cuerpo provincial, evitando á Alicante la ver-

guenza de que se cerrasen los establecimientos benéficos.

Los murcianos aún pueden regenerarse, porque tienen á un gobernador que se llama Madariaga.

Nosotros no tenemos esta suerte. Nos nos toca más que afligirnos por su ausencia.

Quién lo había de decir y quién lo había de pensar.

Este es el destino de los pueblos gobernados sin ley ni Roque.

Política local y regional

Los liberales de Jaén

Nuestro colega *El Liberal de Jaén*, publica el Manifiesto que los liberales de aquella capital explican los motivos en que fundan el retraimiento que han acordado para las próximas elecciones.

Los conservadores jiennenses, añade, han olvidado pronto las consideraciones que los liberales les guardaron siempre, no presentando candidaturas cerradas y dejando libres los puestos á las minorías, conducta inspirada en el espíritu de la ley del sufragio.

En las últimas elecciones generales intentaron acaparar los tres puestos de la circunscripción, empresa tan temeraria, que resultó imposible, aun que para domarla hicieron cuanto les fué dable los conservadores.

A fuerza de amaños, falseamientos y arbitrariedades, consiguieron en las de diputados provinciales escamoteo el cuarto lugar.

Rota á consecuencia de ello la armonía que reinaba en Jaén entre los dos partidos gubernamentales, aguardaban los liberales para luchar ó no en las elecciones próximas, ver qué rumbo marcaban los conservadores.

Estos han presentado candidatura cerrada por todos los distritos, y como su conducta anterior abona lo que ahora han de observar, nuestros amigos han acordado el retraimiento, para no exponer al tropiezo á nombres del prestigio.

Y son en todas partes de igual manera.

Lo llevado á cabo en esta circunscripción en la junta Municipal del Censo, no tiene nombre, y para humillar más á los liberales, para ofenderles en su amor propio y triturarles en sus prestigios, dicen que les

han hecho un favor, porque van á darles parte de las minorías, votadas por ellos.

Levántose con energía el partido liberal demócrata y arrójeles al rostro esa limosna que pretenden darles.

Todo este martirilogio concluye en la primera elección de diputados á Cortes que se presente.

La de los conservadores de Jaén. Candidatura cerrada y de una vez todo termina.

Fenómeno

Consultan ciertos alcaldes al ministro de la Gobernación si debe el Municipio nombrar determinados empleados en consumos, si éstos han sufrido subasta.

Se dan de palos en cuanto queda una vacante.

El cacique, si no consigue del diputado dos manojos de credenciales, amenaza con pasarse al bando opuesto.

Se presenta una dimisión y allá van podencos y galgos en todas direcciones en busca de la presa.

Se salta por encima de la ley para nombrar concejales interinos, con el único objeto de hacer huecos, en una votación preparada.

Y en medio de esta atmósfera, nos encontramos con el fenómeno de que los empleados de la diputación empiezan á dimitir y cuesta buscar con quién sustituirlos.

Esto es un verdadero fenómeno

Escándalo electoral

En Denia, la junta municipal del Censo ha negado arbitraria é ilegalmente á los silvelistas el derecho de presentar candidatos.

Esto dice *La Opinión*, y por partir de los conservadores el atropello, no hay que dudar de su exactitud.

Rebasa los límites de lo prudente los atropellos que tanto los liberales como los silvelistas son víctimas por las malas artes del caciquismo.

Preciso, pues, á la vista de estos hechos no cejar en la defensa de los derechos injustamente arrebatados, oponiendo á las ilegalidades del cacique la rectitud del juez, á los escamoteos electorales el código penal.

Un candidato

Publica nuestro colega *La Unión Democrática* un recorte de *El País*, en el que se protesta con la mayor ener-

gía de la sola suposición de que el señor Díaz Valero presente su candidatura para concejal por el distrito del Centro, en Madrid.

El Sr. Díaz Valero, revolucionario progresista *enragé*, presenta su candidatura independiente con el apoyo del Sr. Gálvez Huguín, famoso por su intervención en los célebres asuntos municipales madrileños.

Aún recordamos el entusiasmo con que era recibido en esta capital por sus correligionarios de la juventud republicana, partidarios violentos de los procedimientos de fuerza, incluso del retraimiento en materia electoral.

Por estas y otras muchas cosas, decimos con *La Unión*: Aprende, pueblo.

Calabaza cocida

Hay que enseñar á las gentes la forma y manera de asesinar al sufragio, lo mismo por delante que por detrás; esperándole en estrecha encrucijada, empleando el soborno ó la amenaza.

Esto es lo práctico, y lo que pueden llorar mañana esos conservadores á quienes se les oye desde el castillo de Santa Bárbara, arregando á peones y caballeros.

Esto es lo esencial y lo que interesa en estos actuales momentos, en que presidente de la Diputación, diputados de la comisión, empleados, van por las tiendas pillando garbanzos, pan, arroz, petróleo y por misericordia les dan comestibles para salir del paso en los establecimientos benéficos.

Pronto se llegará á ración de calabaza cocida, por enfermo.

Falta un pelo.

Carta afectuosa

Nuestro muy querido y respetable amigo el Sr. D. Juan Maisonnave, en atenta carta que recibimos ayer, agradece el interés de todos en mantener el recuerdo del 5 de Mayo, fecha triste para Alicante.

A su vez el señor alcalde, barón de Finestrat, ha recibido una carta tan atenta y afectuosa como todas las suyas, de los Sres. Maisonnave y Coello, hijo político del ilustre patricio alicantino cuya muerte dejara tan imborrable huella.

En nombre del Sr. Maisonnave, agradecemos á nuestros colegas locales el sentido recuerdo que dedicaron á la memoria del que, más que amigo y jefe, fuera nuestro hermano del al-

ma en las accidentadas luchas de la política.

Ecos políticos

La indicación hecha por un periódico respecto á la creación de una capitania general en Visayas desde el presupuesto próximo, no ha sido bien acogida en los centros oficiales.

En ellos se hace la consideración de que en primer término aumentaría los gastos y luego sería muy expuesta á conflictos ó rozamientos con la otra capitania general del Archipiélago, sin lograr con ello verdaderas ventajas en la práctica.

Siendo este el criterio que domina en el ministerio de la Guerra es evidente que no se realizará tal idea.

** El Sr. Cánovas ha dicho que el general Weyler le ha dirigido una carta hablándole de la conveniencia de plantear las reformas políticas en Cuba.

En esa carta que anteayer recibió el Sr. Cánovas del Castillo se anticipa el general Weyler á los deseos de aquél, manifestándole que secundará con toda eficacia los deseos del gobierno, hallándose dispuesto á plantear las reformas en el primer momento que se le indique.

El general Weyler ratifica sus optimismos, en cuanto al curso de la guerra.

Cuando el Sr. Cánovas despachó anteayer al mediodía con la reina, le dió cuenta de la carta del general Weyler, y luego cuando habló con los ministros y con sus más íntimos amigos, se fundó en ella para sostener su pensamiento de no variar la primera autoridad en Cuba, afirmando que el general Weyler secundando en la forma que las exigencias de la campaña lo demandan por el general Ahumada, realizará los propósitos del gobierno.

la mañana al sentarse á tomar café con el coronel, vió entrar á miss Lidia seguida de su hermana? Habíase levantado á las cinco, y para una inglesa, y para miss Nevil sobre todo, el esfuerzo era asaz grande para que Orso no pudiera sentirse algún tanto envanecido.

—Estoy desolado de que os hayáis molestado tan temprano—dijo Orso.—Sin duda mi hermana os habrá despertado á pesar de mis recomendaciones y debéis maldecirnos. ¿Quizás desearíais que me hubiesen ahorcado ya?

—No—dijo miss Lidia muy quedo y en italiano, evidentemente para que su padre no lo comprendiera.—Pero me pusisteis mal gesto ayer por mis inocentes bromas y no quiero que os llevéis un mal recuerdo de vuestra servidora. ¡Terribles gentes sois los corsos! Adiós, pues; hasta luego, espero.

Y le alargó la mano.

Orso sólo encontró un suspiro por respuesta. Colomba se le acercó, lo llevó al alféizar de una ventana, y mostrándole algo que llevaba en su *mezzaro* le habló un momento en voz baja.

—Mi hermana—dijo Orso á miss Nevil—quiere haceros un singular regalo, señorita; pero nosotros los corsos no tenemos gran cosa que dar como no sea nuestro afecto, que el tiempo no borra. Me dice mi hermana que habéis mirado con curiosidad este puñal; es una antigualla de la familia. Probablemente colgaba en otro tiempo del cinto de uno de aquellos cabos á que debo el honor de vuestro conocimiento. Colomba lo cree tan precioso que me ha pedido permiso para dárselo, y yo no sé si debo concedérselo para que no os burléis de nosotros.

—Este puñal es precioso, que es un arma de familia y no puedo aceptarlo.

—No es el puñal de mi padre—exclamó vivamente Colomba.—Ese fué regalado á uno de los antepasados de mi madre por el rey Teodoro. Si la señorita lo acepta, nos dispensará un señalado obsequio.

—Vamos, miss Lidia—dijo Orso—no desdeshéis el puñal de un rey.

Para un aficionado, las reliquias del rey Teodoro son infinitamente más preciosas que las del más poderoso monarca. La atención era viva y miss Lidia veía ya el efecto que causaría aquella arma dejada sobre una mesilla de laca en su gabinete de Saint-James Place.

—Pero—dijo ella, cogiendo el puñal con la vacilación de alguien que quiere aceptar, y dirigiendo á Colomba la más amable de las sonrisas—mi querida señorita Colomba... yo no puedo... yo no me atrevería dejaros partir así... desarmada...

—Mi hermano va conmigo—dijo Colomba con tono altanero—y tenemos la buena escopeta que nos ha regalado vuestro padre. Orso, ¿la habéis cargado con bala?

Miss Nevil guardó el puñal, y Colomba, para conjurar el peligro que se corre dando armas cortantes ó punzantes á los amigos, exigió un sueldo en pago.

Fué menester partir. Orso estrechó una vez más la mano de miss Nevil; Colomba le dió un beso y enseguida fué á ofrecer sus labios de rosa al coronel, maravillado de la cortesía corsa. Desde la ventana vió miss Lidia cómo subían á caballo los dos hermanos. Los ojos de Colomba brillaban con una alegría maligna que la inglesa no había notado aún. Aquella arrogante hembra, fanática con sus ideas de honor bárbaro, el orgullo en la frente, los labios curvados por una sonrisa sardónica, llevándose á aquel joven armado como para una expedición siniestra, recordóle los temores de Orso y creyó ver á su genio del mal arrastrándole á su perdición. Orso, ya á caballo, levantó la cabeza y la vió. Sea que hubiese adivinado su pensamiento, sea para dirigirle el último adiós, tomó la sortija egipcia que llevaba colgada de un cordón y la llevó á sus labios. Miss Lidia se retiró de la ventana ruborizándose; enseguida, volviendo allí casi al punto, vió á los dos corsos alejarse rápidamente al galope de sus caballos, dirigiéndose hacia las montañas. Media hora después el coro-

Diario de Alicante

EL CALENDARIO



Correos

Para la línea de Madrid, se recoga la correspondencia, en los buzones hasta las dos de la tarde y ocho de la noche.—En la central, hasta las tres de la tarde y nueve noche.

Para la de Murcia, hasta las cuatro de la tarde en la central.

Ferrocarriles

Línea de Madrid: *Tren corto* (hasta Venta la Encina), salida, 6¹⁰ mañana; regreso 10³⁰ noche.—*Misto*, salida, 9³⁰ noche; regreso, 5³⁰ mañana.—*Correo*, salida, 3²⁰ tarde; regreso, 10²⁰ mañana.

Línea de Murcia: *Misto*, salida, 6¹⁵ mañana; regreso, 9⁵⁴ mañana *Correo*, salida, 4¹⁵ tarde; regreso, 7²³ noche.

Casa de Socorro.

La guardia para hoy está á cargo de D. Pascual Pérez.

Carta de Madrid

6 de Mayo de 1897.

Señor Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Con motivo de celebrarse el próximo lunes la inauguración del nuevo Círculo liberal, visitará el Sr. Sagasta el local del mismo, más por complacer á sus amigos que por realizar un acto político.

No abriga el propósito de hacer declaraciones políticas, y si habla será á instigaciones de sus correligionarios, y procurando no hacer afirmaciones concretas.

Dice esta noche *El Correo* que en la última reunión extraordinaria celebrada por el Consejo del Banco de España, se acordó por seis votos acceder al préstamo de 250 millones de pesetas que había solicitado el gobierno.

Con este motivo añade el indicado colega que la resolución del Banco ha sido recibida por la opinión con gran asombro y se califica la conducta del gobierno de muy osada.

El Correo dirige grandes censuras al gobierno, haciendo lo propio algunos diarios de la oposición.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un cablegrama oficial de Manila comunicando que á las tres de la tarde ha sido tomado Indang á los gritos de ¡viva España!

Las tropas han atravesado el camino llamado de los Doce Apóstoles, en donde todo son barrancos cortados á pico y grandes precipicios.

Los puentoshabian sido anteriormente cortados por los rebeldes.

Todos estos obstáculos los han ido que vencer nuestras tropas con grandes fatigas.

El Sr. Cánovas ha recibido una carta del general Weyler en la que éste se muestra optimista.

Ofrécese á plantear las reformas sinceramente de acuerdo con el gobierno.

En un artículo que esta noche publica el *Heraldo* dice que el gobierno no parece dispuesto á llevar á las Cortes los documentos que se han cambiado con el gobierno norteamericano con motivo de la guerra de Cuba.

Dice dicho periódico que le extraña sobremanera esta actitud, por cuanto han sido presentados á las Cámaras yankees repetidas veces todos los documentos que se pretende no conozca el Parlamento español.

Suyo efectísimo, *El corresponsal.*

Noticias de todas partes

Subasta

La alcaldía de Orihuela anuncia para el día 17 de los corrientes, la subasta del arriendo á venta libre de las especies comprendidas en la primera tarifa del impuesto de consumos para el próximo año económico de 1897-98, bajo el tipo de 267.219'74 pesetas.

Proyectos ministeriales

El ministro de Hacienda se propone repartir el cupo de la contribución territorial para el próximo año

económico con arreglo á los tipos siguientes:

Para la riqueza rústica y pecuaria de los pueblos acogidos á la ley de 31 de Diciembre de 1881 y que tributan en la primera sección, el 15,50 del líquido imponible, y en aquellos á los cuales no se aplica dicha ley y tributan en la segunda sección, el 17,50.

Por la riqueza urbana de los pueblos que contribuyen en la primera sección, se hará el reparto á 19,94 y á la misma riqueza de los pueblos de la segunda sección, al 21,50.

En aquellas poblaciones en que se hizo registro fiscal de fincas urbanas, tributarán éstas al 17,50 por 100.

Quedan, por tanto, reducidos á cuatro los seis tipos de tributación que antes regían.

El 1.789

No es la efeméride de la Revolución francesa. Es la cifra de una novela amorosa compuesta por la realidad, más fecunda en acaecimientos inverosímiles que la imaginación de los artistas dedicados á inventar fábulas para sorprender con ellas la curiosidad de las gentes.

El 1.789 es el número agraciado con el premio mayor en el último sorteo de la Lotería Nacional, número que no es el de la suerte, sino el de la desgracia para dos jóvenes enamorados, con quienes una vez más se ha confirmado el vulgar aserto que considera reñidos de por vida el amor y el interés y que hace al dinero enemigo capital de la felicidad...

El hecho ha sucedido en Nules (provincia de Castellón). Ella era Dolores Serra, hija de familia pobre. El era Joaquín Bastina, hijo de familia rica. La diferencia de posición impedía el casamiento de la enamorada pareja, por oposición inquebrantable de los padres del novio.

Ella, á fuerza de sacrificios, consiguió ahorrar nueve pesetas, que invirtió en adquirir tres décimos del citado sorteo, pidiendo los tres de igual número al administrador, y procurando con afán supersticioso la fortuna, en la cual veía concentrados todos sus anhelos, de otra manera irrealizables.

El azar le fué propicio. El número adquirido por la muchacha salió premiado, y tan pronto como ella lo supo se apresuró á presentarse en casa de los padres de su novio, llevando en su mano los décimos portadores de la felicidad.

Casi en el mismo momento llegó un Labrador anunciando á los padres de Joaquín que éste había caído de un caballo que montaba y se encontraba en grave estado en la alquería en que le recogieron. Allí se dirigieron todos con la natural ansiedad por conocer la situación, pero á su llegada Joaquín había fallecido.

Entonces Dolores, en un acceso de desesperación, rasgó los décimos, cuyos pedazos fué después difícilísimo reunir, y renunciando á la ventajosa posición que la suerte le ofrecía, se dispuso á ingresar en un convento de Villarreal, en la misma provincia, para ocultar en el claustro la viudez de su corazón amante...

No necesita la simple narración de los hechos de retóricos adornos para interesar profundamente, como una novela, en que la realidad se nos muestra superior á las ficciones con que los literatos profesionales se proponen interesar la atención de las gentes, porque nada tan interesante en estos tiempos que llamamos positivistas, en la peor acepción de la palabra, como ese número señalado por la suerte de la Lotería Nacional con el premio mayor, y convertido en ci-

fra amorosa por el desinterés de una mujer apasionada.

Hígado

Estaba en un estado bastante grave debido á la enfermedad al hígado é intestinos que me aquejaba desde hace mucho tiempo.

Fuí asistido por los primeros facultativos europeos, en los dos viajes que hice con ese motivo único. Mi constancia á las aguas minerales, daba esperanzas á mis médicos, que podría llegar á apaciguar mis males. Pero todo inútil. Hasta que decidí probar las píldoras Anti-dispépticas del doctor Heintzelmann. Puedo asegurar que fué una revelación; pues en una semana sentí un alivio extraordinario. Tanto así, que continué con el uso de estas píldoras hasta el día de hoy que nada siento y que estoy como en mis mejores épocas.

Certifico la veracidad de lo relatado.—*Fernando E. Dixon.*

Precio del frasco, 3'90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor 4.

Comunicación rápida

Se ha verificado un interesante experimento para averiguar qué tiempo mínimo necesita un telegrama impuesto en Londres en ser conocido en Valparaíso.

El tiempo invertido en la transmisión fué de 55 segundos y el recorrido de unos 16.000 kilómetros.

El telegrama, que se componía de ocho palabras, fué enviado de Londres á Caravellos, de aquí á Pernambuco, desde Pernambuco á Buenos Aires y desde este punto á Valparaíso.

Novedad taurina

Se asegura que el último domingo de este mes lidiarán en esta plaza la cuadrilla de *Señoritas toreras* una corrida de errales de buena marca.

Si el trono que se traen estas *noyas* resulta verdad, los aficionados están de enhorabuena.

Prófugos

Por no haber concurrido al acto de clasificación y declaración de soldados ante el respectivo Ayuntamiento, han sido declarados prófugos los mozos Luis Santamaría Iborra y Jaime Fuster Mendosa, del cupo de Polop; Ismael Fermín Botella, del de Bañeras; José Molines Serra, Braulio Vaquer Moncho, Francisco José Mascarró Ripoll, Francisco Antonio Ripoll Molines, Miguel Calafat Solivares y Juan Bautista Molines Sendra, del de Tárbena.

La flotilla del Hudson

Para navegar por el río Hudson, que une Nueva-York con Albany, existen una flota de vapores enriquecida últimamente con el *Adirondack*, uno de los más hermosos buques modernos. Se ha construido en un año. Su casco es de madera y la máquina de vapor, vertical, de balacín. Este buque es de una longitud de 125 metros de largo, 27,40 de ancho y 5,50 de profundidad. Tiene un tonelaje de 4.500 toneladas y pued llevar 1.000 de mercancías. Sus ruedas tienen 9 metros de diámetro; cuenta cinco pisos, 350 habitantes de lujo, de las cuales 28 son salones; la iluminación nocturna la producen 2.400 lámparas de incandescencia, sin contar un proyector que permite al piloto ver delante de él á más de tres kilómetros. Completamente cargado de viajeros y mercancías han andado á 33 kilómetros por hora.

La Revista Moderna

Este importante periódico, en su número último, ha empezado á publicar el primer capítulo de una novela inédita de Pérez Galdó, y un artículo de «Sentimientos» con dibujo de Mariu, otro de Felipe Pérez titulado «Los vendedores de periódicos», los retratos de Felu y Codina y de la triple Srta. Lerma y otros muchos trabajos, hasta completar dieciocho páginas.

Están equivocadas

Parece que algunas personas, *piadosamente pensando*, han vertido la especie de que las cuadrillas que han tomado parte en la corrida benéfica del 2 de Mayo, lo han hecho gratuitamente, siendo así que banderilleros y picadores todos, absolutamente todos, cada uno han cobrado cantidades relativas á su trabajo y categoría.

Los únicos que no han cobrado nada han sido los espadas, los tres, percibiendo sólo el tanto por viajes y hospedaje aparte del correspondiente regalo.

Esta es la verdad de los hechos y no creemos justo se tergiversen en erróneo sentido.

Á cada cual lo suyo.

Desengaño

Un desengaño cualquiera desilusiona profundamente.

Ni más ni menos fué lo que me pasó al consultar á hábiles médicos y al arriesgar la aplicación de sus prescripciones con el fin de librarme de una tos tenaz, que por tanto tiempo me abatió.

Llegado al desanimo y al descreimiento, resolví aceptar á indicación de una respetable señora hacer uso de las píldoras expectorantes del doctor Heintzelmann.

Confieso que este medicamento fué para mí una verdadera maravilla; pues en poco tiempo me encontré completamente curado.

Hoy insensiblemente lo recomiendo sin cesar á niños y adultos, convencido que es un gran remedio las píldoras expectorantes del doctor Heintzelmann.—*Joaquín L. Pereira*, profesor y tenedor de libros.

Precio del frasco, 3'90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor 4.

Anuncios y reclamos

Dirección del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante

El estado del Pantano en el día de ayer á las cuatro de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 11 palmos.
Paret descubierta, 116 id.
De cieno, 69 id.
Entra, 1 hila floja.

Guixot y Comp.^a

ARMADORES

Servicio regular de vapores para Burdeos y Rouen

El vapor CARTAGENA saldrá de este puerto para Rouen directamente el 15 del actual, admitiendo carga para Paris Bercy.
Consignatarios, Guixot y Compañía. Paseo de los Mártires, 30; y calle de San Fernando, 19.

Sale, 1 hila floja.
Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.
Alicante 7 de Mayo de 1897.—
V. Gudea.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Madrid 7 (5'6 t.)

Varias noticias

Fuerzas de Mariel, en un reconocimiento practicado en Ojo de Agua (Pinar del Río), encontraron 35.000 cartuchos Mauser y Remington.

El batallón de Tetuán batió en el potrero Reforma (Las Villas) á la caballería de Máximo Gómez, haciéndole muchas bajas.

El enemigo se retiró á los montes de San Fernando, atrinchándose.

Nuestras fuerzas les tomaron sus posiciones.

Madrid 7 (12'30 t.)

El telegrama oficial que se ha recibido de la isla de Cuba dá cuenta de haber ocurrido algunos encuentros en las provincias de la Habana y Matanzas.

En los diferentes combates que se sostuvieron causamos á los contrarios quince muertos.

Nuestras fuerzas tuvieron 19 heridos, entre ellos el teniente Aranda.

Se han presentado á las autoridades quince rebeldes con armas y seis desarmados.

Telegrama del Casino

Madrid 7 (5'30 t.)

Habana numerosos encuentros 20 insurrectos muertos. Acentúase Manila creencia general fin mes terminada insurrección.

Fallecido Cecilia duque Aumada impresión produjo muerte duquesa Alcón catástrofe París.

Bolsa

Cotización, 64'65.—Cambios París, 27'00

ALICANTE—1897:
IMPRENTA DE LA VIUDA DE R. JORDA
Á CARGO DE JOSÉ COMA

Las píldoras del Dr. HEINZELMANN SON DE TRES CLASES:

Antidispépticas, Ferruginas, y Expectorantes
PRODUCTO BRASILEIRO
Agente en Alicante, VICENTE BENET, Mayor, 4.

E. BOTI CARBONELL

Ferretería

Mayor 13, 15 y 17

**CATARROS, TOS PERTINAZ, BRONQUITIS
PLEURESIA**

Tisis pulmonar, Tuberculosis

En los Hospitales de Francia se han obtenido los mas
brillantes resultados empleando las

CÁPSULAS SERAFON

DE GUAYACOL Y IODOFÓRMO

Y LAS

Cápsulas Serafon de Guayacol, Iodoformo y Eucalipto

De venta en la farmacia de D. Vicente Sorribes, calle de
Riego, núm. 20.

Tonico genitales DEL DOCTOR Morales

Célebres píldoras para la completa y segura curación de las
IMPOTENCIA debilidad, espermatorrea y esterilidad.
Cuenta 29 años de éxitos y son el asom-
bro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 reales ca-
ja y se remiten por correo á todas partes.

Doctor Morales, Carretas, 39.—Madrid

En Alicante: Farmacia de D. José Soler.

Servicio de la Compañía

TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y
puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales: el 10 y 30 de Cádiz, y el 20 de Santander.

Línea comercial de Puerto Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 5 y de Vigo el 7 para
San Juan de Puerto Rico, con prolongación á Habana y admitiendo carga y pasaje con trasbordo de
este último punto, para los litorales de Puerto Rico, Cuba, Méjico, Costa firme y Pacífico.

Las salidas de Puerto Rico en los viajes de retorno tendrán lugar los días 9 de cada mes.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de
India, China, Cochinchina, Japon y Australasia.

Tres viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro viernes, los días 5 de Enero de 1894, y
de Valparaíso cada cuatro jueves, á partir de 25 de Enero de 1894.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa
Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.
Línea de Fernando Poo.—Cuatro viajes para Fernando Poo, con escalas en Las Palmas, puertos de
la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Africa.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escala
en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tanger.—El vapor Joaquín de Piñero sale: de Cádiz para Tanger, Algeciras y Gi-
braltar los lunes, miércoles y viernes; retornando á Cádiz, los martes, jueves y sábados.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas
regulares.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la com-
pañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.
Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuel-
ta. Hay pasaje para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con
facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

AVISO IMPORTANTE—La compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é indus-
triales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de
precios que con este objeto se le entreguen.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para más informes.—En Barcelona, la Compañía Trasatlántica y los señores Ripoll y Compañía
plaza de Palacio.—Cádiz, la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia Compañía
de la Trasatlántica, Puerta del Sol, 13.—Santander, señores Angel B. Pérez y Compañía.—Coruña,
D. E. de Guardia.—Vigo, D. Antonio López de Neira.—Cartagena, Sres. Bosch Hermanos.—Valencia,
Sres. y Dart Compañía.—Málaga, D. Luis Duarte.—Alicante, Sres. Faes y Compañía.

PANCREATINA DEFRESNE

Aceptada por la Armada y los Hospitales de París.

EL MAS PODEROSO DIGESTIVO QUE SE CONOCE

Digiere no solo la carne, sino tambien la grasa,

el pan y los feculentos.

La PANCREATINA DEFRESNE previene

las afecciones del estómago y facilita siempre la

digestión. SE EMPLEA EN:

POLVO DEFRESNE ó PILDORAS DEFRESNE

DEFRESNE, Quai de Marché-Neuf, 4, París.

Y EN TODAS FARMACIAS.



PEDRO DOMEQO

COSECHERO
ALMACENISTA
y Extractor de Vinos,
JEREZ DE LA FRONTERA.

CASA FUNDADA EN 1780

autorizada para el uso
de las armas reales por R. O. de
18 de Octubre de 1824.



DESTILADOR
de aguardiente puro de vino
estilo

COGNAC FINE CHAMPAGNE

Marcas, una, dos y tres Cepas Extra

PEDID **COGNAC DOMEQO**

en todos los Cafés, Casinos, Circulos, Fondas, Hoteles
y Restaurants

Representante en Alicante, Sr. D. Rafael Sánchez
Gravina, 5.

Tomando una cucharadita de las de café,
al día, antes de cada comida, prepara la
digestión y abre el apetito.

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica, antiparasitaria y muy reconstituyente.—Con esta agua, en uso general hace cincuenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada
siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones.

Despóito central, Jardines 15 bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas llamadas naturales, y que pretenden ser iguales y aún mejores, y dicen que no irritan, y es porque
carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adapta á todos los estómagos, no irrita, y mezclándola con agua, resulta aún muy superior á las similares. Aunque como purgante no tiene igual
el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por MR. HARDI, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la
mejor de su clase, y del minucioso reconocimiento practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Díez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras
han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más
poderosos purgantes y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyente. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad
de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en específico irremplazable para las enfer-
medades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago masenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas
las farmacias y droguerías principales de todas partes.

SUGRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedir prospectos
y hojas clínicas, que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 15, bajo. Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLE-
NES DE PURGAS.

LA SALUD A DOMICILIO--LA MARGARITA DE LOECHES

Como purgantes, á las dos horas deja li-
bre al paciente. El agua puede conservarse
sin perder sus virtudes.

—Premiada

Disponible